

## Un nuevo tiempo para *Anales Cervantinos*

A lo largo del último trimestre de 2022 tuvo lugar, de acuerdo con la vigente *Norma reguladora de las revistas y colecciones de libros y de la elaboración del Programa Editorial Anual del CSIC*, el proceso de renovación del equipo directivo y consejo de redacción, una vez cumplidos los cuatro años desde la elección de su director (nombramiento con fecha de 19 de abril de 2019). El trabajo realizado a lo largo de estos cuatro años fue evaluado positivamente por el consejo de redacción, como también el proyecto para los siguientes cuatro. Agradezco, en consecuencia, muy de veras, el reconocimiento unánime al trabajo realizado y la confianza para seguir dirigiendo *Anales Cervantinos* hasta 2026. Quiero hacer extensivo mi agradecimiento al equipo editorial de la revista, singularizado en los nombres de Enrique Palma, Nacho Pérez Alcalde y Luis Rodríguez Yunta, siempre eficaces y resolutivos.

Por diferentes motivos, Carlos Alvar y Judith Farré cesaron como miembros del consejo de redacción. El primero, al alcanzar la edad de jubilación; la segunda, por centrarse en otros proyectos profesionales. La investigadora Farré se incorporó a *Anales Cervantinos* de la mano del director Madroñal Durán y se ocupó con eficacia del preceptivo análisis antiplagio de las propuestas que llegaban a la redacción. Muchos años antes, a principios de los noventa del siglo pasado, se incorporó Carlos Alvar y, con él, además de una ayuda y consejo permanentes, una colaboración muy fructífera con el Centro de Estudios Cervantinos (Universidad de Alcalá de Henares), que dotó a nuestra revista del apoyo que permitió evitar los altibajos acontecidos a lo largo de los años setenta y ochenta, traducidos en alguna interrupción en la cadencia de publicación de los volúmenes. Sus puestos han sido ocupados, tras las pertinentes propuestas y acuerdo del consejo de redacción, por Teresa García-Abad (Instituto de Lengua, Literatura y Antropología del CSIC) y Juan Ignacio Pulido Serrano (director del Instituto de Investigación Miguel de Cervantes, de la Universidad de Alcalá de Henares). Prestigiosos investigadores en sus campos de especialización, ambos contribuirán decisivamente al desarrollo de los trabajos editoriales de la revista.

De acuerdo, también, con la referida normativa, las revistas del CSIC han dejado de tener consejos asesores; quede constancia aquí de mi (nuestro) agradecimiento profundo a quienes lo integraron, ilustres colegas, cervantistas de reconocido prestigio internacional que contribuyeron siempre generosa y desinteresadamente al mayor éxito de *Anales Cervantinos*: Frederick de Ar-

mas, Jean Canavaggio (†), Luis Alberto de Cuenca y Prado, Paloma Díaz Mas, Aurora Egido, Ruth Fine, Aurelio González y Pérez (†), Jesús Pérez Magallón, Augustin Redondo, Francisco Rico Manrique, Evangelina Rodríguez Cuadros, Maria Caterina Ruta, Carmen Sanz Ayán y José Carlos de Torres. Dos de ellos nos dejaron en fechas cercanas: Aurelio González y Pérez y Jean Canavaggio, a quienes se dedican unas páginas necrológicas en este volumen.

En este mismo proceso de renovación, se acordó designar a la profesora Dotras Bravo (Instituto Politécnico de Bragança / *Anales Cervantinos*) la gestión del apartado de reseñas con el propósito de potenciarla.

La consecución del sello de calidad de la FECYT, su renovación en 2023 y el mantenimiento de la revista en el cuartil 1 tanto en JCI como en SJR, fue uno de los grandes logros del último mandato y debe entenderse como el camino adecuado que ha de recorrer *Anales Cervantinos*.

Y comienza un nuevo tiempo, no tanto porque se haya renovado el consejo editorial de la revista, sino porque, sobre todo, acorde con los tiempos actuales, a partir del número próximo, correspondiente a 2024, la revista se editará mediante la plataforma *Open Journal Systems*, que ya se está implementando, y desaparecerá la versión en papel. *Vale*.

JOSÉ MONTERO REGUERA  
Universidade de Vigo/ Director de *Anales Cervantinos*